

Nuevo libro: Humboldt siguió los pasos de los incas

Antología recopila escritos del viaje del naturalista por la América andina.

RICHARD GARCÍA

Aunque el científico alemán Alexander von Humboldt nunca pisó suelo chileno, el Museo de Historia Natural lo honra con un monumento en su frontis.

No es extraño si se considera que para algunos fue el segundo descubridor de América.

Entre 1799 y 1802 Humboldt recorrió América del Sur conociendo su gente y su naturaleza.

Aunque su obra más conocida aborda sus aventuras en las regiones del Amazonas y Orinoco, tam-

bién alcanzó los territorios andinos entre Pasto y Lima.

Justamente sus impresiones sobre esta región están contenidas en "Mi viaje por el Camino del Inca (1801-1802)", antología preparada por el investigador

David Yudilevich. El libro, de Editorial Universitaria, fue presentado oficialmente la semana pasada en la U de Chile.

Escritos, cartas y extractos de otras publicaciones, muchos que ni siquiera estaban traducidos del alemán, sirvieron para constituir

un documento que da cuenta casi cronológica del paso del alemán por lo que fueron los dominios de los incas.

El historiador Rafael Sagredo, uno de los presentadores de la obra, contó que, en palabras de Humboldt, su viaje tenía como objetivo tomar el pulso del cielo y la tierra e in-

vestigar la inmanación conjunta de todas las fuerzas.

Lo que no estaba en los libros Yudilevich lo extrajo de cartas personales de Humboldt. Y encontró varias citas sobre Chile, aun cuando nunca estuvo acá.



El libro tiene 267 páginas.

Humboldt siguió los pasos de los incas [artículo] Richard García.

Libros y documentos

AUTORÍA

García, Richard

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Humboldt siguió los pasos de los incas [artículo] Richard García. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile